

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion editorial.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*

Muy Sr. mio: he leído en su apreciable periódico que varios pueblos de la provincia, entre los cuales está Bujalance, intentan dar algunas corridas de toros, que yo llamaria capeos de hueyes, y que al efecto construyen á toda prisa locales semi-apropósito. Creo que con la idea de divertirse llevan tambien la de solemnizar algun dia festivo, y acaso la de lucrar con objeto de aplicar las ganancias á mejoras y adornos que há tiempo ciertamente necesitan. Y abrigando yo la esperanza, á fuerza de una gran conviccion, de que las ideas que los hayan movido, fracasarán por lo descabelladas, no he vacilado en escribir el adjunto artículo sin otras miras que manifestar cuan errados van en el camino que han emprendido.

Hoy y mañana son las dos primeras funciones en esta ciudad: daré á V. cuenta de ellas, si así lo juzga oportuno, porque probablemente vendrán á confirmar mi opinion respecto á tales diversiones.

Aprovecho esta ocasion para ofrecerme de V. su mas atento y S. S. Q. S. M. B.—UN SUSCRITOR.

Bujalance, Agosto 15 de 1864.

## LAS FUNCIONES DE TOROS.

Que los pueblos lo mismo que las naciones, y la humanidad entera tienen sus épocas de decaimiento, de transaccion y de progreso, es una verdad innegable. El mundo marcha, pero marcha por un camino sembrado de inconvenientes y que se pierde á cada momento; el mundo marcha; pero marcha á través de inmensas vicisitudes; y la gloria de los hombres en su corta y altísima mision en el mundo, se

funda en salvar esos obstáculos que detienen su carrera; en descargar todo el peso de sus fuerzas para no retroceder un paso dado á costa quizá de su sangre ó de sus vigiliás y en empujar con incansable mano la rueda del progreso, esa rueda misteriosa á que están unidos con invisible lazo.

Pues bien, y dado un pueblo que pretenda internarse en las anchas vias de la civilizacion, cuales serán los medios que empleados con oportunidad y acierto lo han de llevar á su fin? Sin entrar en esta cuestion tan difícil en su fondo como fecunda en consecuencias, puede asegurarse sin temor de errar que las funciones de toros lejos de ser uno de los medios infinitos con que el hombre cuenta para realizar la obra de los tiempos y de las generaciones, son por el contrario un foco permanente de criminal paralización, por no decir de retroceso y de barbarie.

No hay mas para convencerse de ello que haber tenido la desgracia de asistir una sola vez á esos sangrientos espectáculos: un clamoreo desgarrador, fiel intérprete del negro espíritu que allí campea, ensordece los oídos; las inmundicias de animales indefensos, sacrificados en el altar del mas estéril y abominable capricho, bariendo la arena por do quier, anulan los ojos; la sangre que humea tiñendo aquí y allá todo el redondel arruga el corazon; y el hombre, rey del universo y semejanza de Dios, esponiéndose voluntariamente á los azares de burlar una fiera y á la diversion y al escarnio de los hombres que agenos de toda caridad, van á gozarse en sus peligros, arrastra por el suelo la grandeza de su dignidad. Todo en una palabra ó revela al alma contra semejante monstruosidad ó mata sin compasion los sentimientos. Y hasta aqui ningunos lances de mérito ha presentado la funcion dichosa: no ha divertido lo bastante, ni dado que contar á los espectadores, ávidos casi como los animales de que estos sacien su fiereza, porque aun no se han tenido que sacar de la plaza á picadores estropeados, toreros moribundos, porque ningun hombre ha servido de juguete ó de

adorno á las astas candentes del toro. Este es el colmo de la diversion; entonces ha sido buena la corrida. Qué importa que un ser humano pueda ser víctima de su temeridad y de su arrojo, pagados á fuerza de oro, siempre que el diestro luzca la ligereza de sus pies y el acierto de su espada? Es muy hermoso, hasta sublime, ver jugar á nuestros hermanos con las fieras! De una manera parecida desahogaron su mal humor los Domicianos, Calgulas y Nerones. Ha terminado la funcion, durante la cual la chavacanería y el insulto, fortalecidos con el licor de Baco, y dejando oír sus asquerosos ecos, no han cesado de promover el escándalo y las reyertas; ha terminado la funcion, y en paseos, tabernas y cafés, son los toros el pasto de las tertulias, que los diversos bandos suelen convertir en disputas, y al cabo viene á desatarse la discordia en el lleno de su furor.

Hé aqui pues en pequeño manifestados los sentimientos que se despiertan, la moralidad que se desarrolla en un circo, y como su consecuencia las grandes ventajas que se reportan á la buena educacion y á los adelantos de la sociedad; á la educacion que es el elemento civilizador mas precioso é indispensable: sin moralidad la sociedad no vive, perece entre sus delirios.

Y cunde por lo mismo de una manera prodigiosa por los mil pueblos de España y en especial en estos momentos por los de la provincia de Córdoba, la aficion y el entusiasmo por los toros; porque deseosos á cual mas de ceder á la influencia de la civilizacion, y conociendo cuan provechoso es el sistema de instruir deleitando, se consagran sin tregua y con harta generosidad á la construccion de las plazas, no de otro modo que lo harian respecto á los establecimientos de caridad y de enseñanza. Y en tanto quedan en completo olvido las muchas necesidades á que es indispensable subvenir: en muchos de ellos corren las aguas infestadas contra las prevenciones de la higiene pública por medio de las calles; estas en el mas deplorable abandono, no consenten que se ande sin esposicion á romperse un pié; no hay un paseo donde dis-

traer el espíritu de las fatigas agrícolas, un paseo que á la vez que brinda ratos de soláz, es un adorno que hermosea las poblaciones; no hay por último, un teatro; y ya que diversiones se quieren, en nada mejor pudiera pensarse, porque el teatro lejos de ser un centro de perversion inhumana, se llama por algunos, y no sin fundamento, una escuela de costumbres.

Pero forman hoy su capricho las funciones tauromáquicas... hacen bien en levantar edificios á tan laudable objeto. Con cuanto placer visitarán nuestros hijos estos monumentos, que han de pregonar en los siglos futuros la belleza de nuestros sentimientos y la suavidad de nuestros usos! Apartarán su vista con horror y enmudecerán sus lenguas, como cualquiera de nosotros ante los restos del circo romano. No permita Dios que subsista de ellos piedra sobre piedra, porque son el baldon de nuestra historia.

Y que haya en pleno siglo XIX quien aplauda los toros! Y que haya empleado su pluma algun hombre eminente en su defensa...! Solo el amor patrio puede excusarles de semejante falta. El valor y la serenidad de los españoles los coloca frente á frente de un toro embravecido, y su agilidad y destreza los salva de sus arranques feroces: es verdad. Pero aun olvidando por un instante los desagradables incidentes que han ocurrido y ocurrerán cada paso, aun concediendo que reina durante la corrida el mejor orden y decoro, hipótesis difícilísimas por no decir imposibles, serán razon suficiente la destreza y el valor de los españoles para consentir esta bárbara diversion en nuestra patria? De ninguna manera. Es posible, mejor dicho, es probable que el hombre, por diestro que se considere, sea víctima de un toro? Sí. Hay algun motivo tan poderoso como es necesario para consentir que un individuo de la humana especie se arroje á tan inminente peligro? No: no hay mas que el placer desnaturalizado de los demás hombres. Con fundamento, pues, se podrá calificar á los que así se esponen jugando con animales

( 55 )

interinamente no haber sido sincera con su cariñosa Mariana. Por qué no se atreve á confiarle este secreto que le pide su doncella? Por qué no le ha dicho ya que Arturo le habla de amor, y que sus palabras han llevado la turbacion á su alma antes tan tranquila y dichosa?

Adivinará Carolina que este amor es una falta? Pero es acaso malo corresponder al amor que se inspira? No le ha jurado Arturo cien veces que la querrá mientras viva? y no merece él ser amado cuando todas las mugeres le encuentran encantador?

Estos son los pensamientos y reflexiones que agitan esta cabeza de diez y siete años. No siendo esta la edad de la razon... será justo exigir demasiado á los que empiezan á vivir? Hay tantas gentes que llegan al fin de su carrera sin haber tenido un solo dia de juicio...

Se acuesta Carolina y procura reconciliar el sueño; pero la imagen de Arturo la persigue, y el recuerdo de la cita para la siguiente mañana no le deja un momento de reposo. El amor que nace no duerme apenas! Las pasiones fatigan por lo general el alma y el cuerpo!

Sin embargo transcurre la noche. Ya penetra la luz á través de las persianas; ya se oye el primer canto de los pájaros, de esos pájaros tan felices, tan bullidores en un jardín en que nunca se caza, y que vienen sin temor al lado de los que no les hacen daño alguno.

Carolina escucha; se levanta en seguida y va á mirar por las persianas. Hará un hermoso dia:

10

( 58 )

seado; queria Arturo un triunfo mas completo, y con este objeto le daba estas citas junto al bosque, donde la sensible y confiada niña se deja arrastrar por el que ya creia que sería un día su marido.

Hacia algun tiempo que se paseaban los dos amantes: solicitaba de continuo Arturo sentarse bajo un cenador, y Carolina pensaba que paseándose se podia hablar perfectamente de amor; mas tomando aquel alarín el pudor de la jóven, se contentaba con besarle la mano, rodear su talle y oprimir alguna que otra vez contra su corazon á la que se fiaba de sus juramentos, que sonreia de placer á sus tiernas palabras.

De repente, y al volver una espesa alameda, aparece un hombre ante los dos amantes. Tiembla Arturo... si será el coronel... Le dice su conciencia que el padre de Carolina habria hallado vituperable este paseo en el pequeño bosque.

Pero una exclamacion le tranquiliza: es Teófilo Minot quien se encuentra en presencia del amoroso grupo. Carolina se ruboriza y baja los ojos, mientras exclama el grueso jóven:

— ¡Ojalá de paso ya?... Señorita, os deseo muy buenos dias... Habéis dormido bien? ..

— Muy bien, caballero, gracias.

— Yo he descansado perfectamente; pero me desperté temprano, porque cuando está uno acostumbrado á oír mucho ruido, y no se oye ninguno... me despierto: este es el efecto que me produce el campo.

( 59 )

— Y qué vienes á hacer aqui tan temprano? pregunta Arturo mirando á su amigo como quien dice: ¡imbécil! qué necesidad tenias de venir?

— Qué es lo que vengo á hacer?... responde Minot, vengo á ver si me acuerdo del ária de José... ya sabes, aquel ária.

En vano Faraon

En su gratitud...

— Caballero, no necesitabais tomaros tanto trabajo, dice Carolina, porque en casa está esa cancion.

— Señorita, aunque la tengais no me servirá de mucho si la he olvidado... Como no sé música, no canto sino lo que retengo por completo, aun cuando conozco cuando sube y cuando baja.

— ¡Torpe! que vienes á interrumpirme cuando estoy solo con ella! dice muy bajo Arturo á Teófilo: no comprendes que estás demás aqui?

— Voy á recordar el ária de José un poco mas lejos, dice Minot queriendo alejarse, pero se oye en este momento la voz de la señorita Ofelia y la del capitán: Arturo retiene entonces con presertera á su amigo por el saldo de la levita murmurando:

— Adonde vas?... quédate ahora.

Y Teófilo se detiene diciendo:

— Quédate y márchate... el diablo que te entienda.

La sociedad se reúne; Ofelia se queja de los nervios, ha dormido mal y padece. Viendo que Mr. Teófilo no le ofrece el brazo, ella se lo pide,

que llevan la muerte en la punta de sus astas, de cuasi-suicidas mercenarios y á los espectadores de sus cómplices: y no es mucho avanzar.

Además, las cosas son de los tiempos y el tiempo de los toros ha pasado ya: la prensa de las naciones donde la lidia es una diversion, pero una diversion inhumana; la prensa que es la manifestacion de las ideas dominantes, ha empezado á rebelarse en su contra; y los gobiernos no se muestran estraños á su proscripcion. Y así sucederá, porque España y Portugal que son una en sentimientos como lo son en naturaleza, miran con los ojos de la razon, dominadora hoy de todas las esferas, y la razon ha lanzado su veto contra ese horror de nuestras costumbres. El tiempo de los toros ha pasado ya: los mismos pueblos contagiados con la epidemia tauromáquica anuncian su fin, porque hasta la luz anuncia su muerte con un vivísimo destello.

Antes de terminar estas líneas importa hacer una salvedad para dejar á cubierto cualquier mala intención que en ellas pueda sospecharse: el móvil de ellas, que están muy lejos de envolver siniestras miras, es solo el grande afecto hacia los pueblos aludidos y con especialidad á Bujalance, y el natural deseo de verlos prosperar en la senda que les está marcada. Los pueblos deben ceder al empuje de los tiempos y de los adelantos, y los que así obran son dignos de toda alabanza: escogitar los medios para ayudar á la influencia que reciben, es su problema, nada difícil por cierto de resolver, y este artículo, si tal puede llamarse, no tiene mas objeto que apartarlos de las funciones de toros: estas son un medio inmoral porque corrompen las costumbres, inhumano porque son contra la naturaleza, incivilizador por consecuencia, y contrario en fin, al espíritu que lo ha promovido. ¡Ay de los pueblos que sordos á la voz que los alienta no marchan al compás de los siglos! El hielo de la apatia enfriará sus entrañas, y el signo de la ingratitud lucirá sobre su frente. Pero ¡ay tambien de los pueblos que para disipar las nieblas que les rodean, siquiera dan cabida en su mente á un pensamiento nebuloso! Buscarán la lumbre del sol y los envolverá la noche en su inmensa oscuridad.

Seccion oficial.

La GACETA del 19 no publica disposicion alguna de interés general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Habiendo de subastarse en licitacion

pública en estas Casas Consistoriales, el día 19 de setiembre próximo á las 12 de su mañana, las leñas y maderas procedentes de la tala del arbolado de paseos públicos, depositadas en la casilla del guarda de la Ribera, cementerio de San Rafael y Mataderillo, bajo el tipo y condiciones que desde hoy estarán de manifiesto en la secretaria municipal, se anuncia al público para conocimiento de las personas á quienes interese.

Córdoba 19 de Agosto de 1861.— Carlos Ramirez de Arellano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Hace seis dias que un padre y su hijo que se estaban bañando en la playa de San Beltrán en Barcelona, debieron sus vidas al arrojó y prontitud con que acudió á socorrerles un marino, que no es la primera vez que se distingue en actos de esta clase. El caso fué, que el padre sin conocer ni los principios de natacion y fiado indiscretamente en un par de calabazas, atrazó al hijo, y tanto se separó de la playa como que los esfuerzos que hacia para volver á tierra contribuian poderosamente á alejarle de ella. Al grito de alarma un municipal llamó un bote para acudir á su socorro, pero en el entretanto el marino á que nos hemos referido habia ya cogido al hijo y sostenia al padre hasta la llegada del referido bote salvador.

El 13 concluyeron en la Coruña los ejercicios de tiro al blanco en competencia de los cuerpos de la guarnicion de aquella plaza, habiéndose visto precisado el Excmo. señor capitán general á ampliar la cantidad de 4000 rs. que para premios estaba señalada por no considerarla suficiente para recomensar á todos los que lo han merecido.

El 14 por la mañana zarpó del puerto de Santander con direccion al Ferrol, desde donde partirá para Southampton, el vapor de guerra Ulloa. Llegará á aquel puerto el día 24, y en él se embarcarán los señores Duques de Montpensier, á quienes dentro de breves dias se espera en Santander.

Parece que el señor general Zavala

no ha encontrado alivio en su salud durante el tratamiento á que ha estado sujeto en Paris. El 18 ó 19 debia marchar á Baden para consultar con un célebre facultativo alemán, y ver si encuentra allí alivio en las dolencias que ha adquirido peleando por su patria en la campaña de Africa.

VIAJE DE SS. MM.

«El ministro de Estado al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros: «Valladolid 17 de agosto de 1861.— SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud.

A las cinco y media de esta tarde han salido de Burgos, habiendo llegado á esta ciudad á las nueve menos cuarto de la noche. El viaje de SS. MM. ha sido un continuado triunfo. La ciudad de Valladolid ha recibido á SS. MM. con extraordinario entusiasmo y esplendidéz.»

ESTRANGERAS.

El día 9 de agosto y sobre las cinco y media á seis de la mañana, un inmenso concurso compuesto en parte de los obreros que se dirijan á sus respectivas fabricas, se agrupaba (en Paris) en medio de la calle de Payenne (barrio del Marais) contemplando mudo de terror uno de los espectáculos mas conmovedores. Una jóven como de diez y ocho años, paseaba en camisa y con lento paso por el alero de un tejado de una de las casas, con los brazos cruzados y la cabeza reclinada sobre el pecho, como una persona entregada á meditaciones profundas. Muy luego se reconoció por todos los espectadores que se encontraba en un éxtasis de sonambulismo. Pocos momentos despues apareció en el mismo tejado un hombre que indudablemente debia ser su padre, y que la siguió paso á paso en su excursion aérea, adoptando todas las precauciones posibles para no despertarla antes de apoderarse de ella. Los espectadores de esta escena terrible seguian con su vista todos estos movimientos en medio de una angustiosa ansiedad, que no cesó hasta que vieron á la jóven entrar por la ventana de donde habia salido á dar tan peligrosísimo paseo.

Dicen de Paris:

«El emperador ha salido para Cha-

lons, en donde se propone residir algunos dias en medio de las tropas reunidas á sus órdenes para la ejecucion de grandes maniobras. Regresará á Paris en los últimos dias del mes, y se dirigirá en seguida á los Pirineos para reunirse con la emperatriz.

En fin de setiembre volverá S. M. Imperial al campo de Chalons para dar por terminados los ejercicios del año, pasar la revista de honor y distribuir los premios.

Las noticias de Herzogowina indican que las hostilidades no habian empezado. Omer-Baja dirigió á los insurrectos nueva alocucion invitándoles á depone las armas en el término de 15 dias. Habia llegado el cuartel general de los turcos un ayudante de campo del Sultán con el encargo de pagar á las tropas los haberes atrasados. Las fuerzas que manda Omer-Baja se han aumentado con tres regimientos. Parece que los insurrectos se componen de 25,000 hombres, y se confirma la noticia de que tienen artilleria.

Las tropas austriacas de la frontera se refuerzan constantemente.

Escriben de Aguas Buenas, en los Pirineos, que el día 6, á eso de las cinco y media de la tarde, llegó allí la emperatriz de los franceses en medio de una lluvia de tempestad que caia á torrentes, acompañada de truenos y relámpagos, lo cual no impidió que acudieran muchas personas á recibirla, abrigándose como pudieron bajo los árboles del nuevo camino por donde entró la emperatriz. A la entrada de la poblacion se habia construido un arco de ramaje, en el que se veian las armas de la Francia con las iniciales de Napoleon y Eugenia, y dos letreros que decian: ¡Viva la Emperatriz!

En cuanto bajó del carruaje se dirigió al hotel de Francia, donde se halla hospedada la familia del Duque de Alba, y con la que pasa una parte del día desde su llegada á Aguas-Buenas.

Vive, como los años anteriores, guardando el mas rigoroso incógnito, y acompañada únicamente de Mad. Lourmel y Mr. Lagrange, que forman toda su servidumbre.

Pasea en un cochecito ligero, ya por la llanura, ya por el jardin inglés, excitando siempre una curiosidad respetuosa y no indiscreta. Algunas veces se ha visto en ese mismo cochecó los hijos de su inolvidable y llorada

y se apoya en él como si quisiera que la arrastrasen. Ya Arturo ha presentado el suyo á Carolina, y el viejo capitán marcha algo mas detrás, fumando su cigarro. Danzas algunas vueltas por el jardin. Arturo y Carolina van siempre delante, detrás el capitán, y encontrándose la señorita Ofelia aislada con su caballero, trata de llevar la conversacion á un terreno en que pueda dar suelta á sus pensamientos.

—No es verdad, caballero, que se siente uno dulcemente conmovido al aspecto de un árbol cuya elevada copa se balancea con majestad al impetuoso soplo de los vientos?... No os gusta como á mi, pasearos bajo las palmeras... cuando agitan sus hojas?... Tiene algo ese susurro que llena el alma de melancolia.

—Señorita, responde Teófilo, yo prefiero pasearme bajo los alhércigos... sobre todo cuando tienen buen fruto. Yo adoro los alhércigos.

—Eh! Dios mío, caballero, pero no se puede estar siempre comiendo fruta, repone la gran señorita haciendo un movimiento de despecho. Os estoy hablando de cosas magestuosas, aéreas... Me gustan los sauces llorones, el ébano de pinas y amarillentas hojas, el áspero y salvaje pino, cuyo verdor tiene algo de severo; me agrada el plátano, que se eleva hacia las nubes, el hermoso cedro, el catalpa de dulce y delgada corteza... Pero el alhércigo... ah! quitad!

—Sé bien toda la tecnología, dice Teófilo, que no habia escuchado á Ofelia; pero esa can-

os he estado esperando... allá abajo... junto al pequeño bosque.

—Allá abajo?... pero yo no iba allí... no he venido mas que para ver mis flores.

—Ah! os comprendo, señorita; es decir que huís de mí, que evitais mi presencia!

—Yo no la evito... pero creo que no debo buscaros...

—Y respondeis de ese modo al verdadero amor que me habeis inspirado?

—Caballero Arturo, vos me amais, según decís... y yo creo... Pero acaso debe ser nuestro amor un misterio?... Lo que nada tiene de criminal no se oculta... Por qué no hablais á mi papá de nuestro amor? Siempre habrá que decirsele.

—Oh! si, sin duda... pero aun no es tiempo... Mr. de Melleva no me conoce sino hace poco tiempo... y antes de manifestarle mis sentimientos hacia vos debo conquistar su amistad...

Obrando de otro modo, me espongo á disgustarle... Quizás tendria que venir menos aquí... no veros tan á menudo... Ah! Carolina, y sería tan desgraciado!...

Por otra parte, el misterio presta nuevos encantos al amor; no me priveis de estas dulces entrevistas, en que puedo repetir una y mil veces el juramento de no amar á otra mujer que vos!

Siempre es elocuente la persona amada; y el seductor Arturo habia cautivado el corazón de Carolina. Pero él no tenia bastante con este amor tan puro, que tantos mortales habrian de-

pero el momento mas agradable para gozar del campo en verano, es aquel en que el sol no se muestra todavia sino débil y suave. Admira desde su balcón las flores que emaltan el parterre, y nunca he sentido tanto deseo de respirar su perfume. Se viste diciéndose á sí misma:

—Bien puedo bajar al jardin... para pasearme delante de la casa, no me alejaré... no quiero reunirme con Mr. Arturo... pero está el día tan hermoso para respirar el aire de la mañana.

Al cabo de un instante se encuentra Carolina en el jardin, y al pasar por delante de la puerta de Mariana ya muy despacio para no hacer ruido; porque esta se habria levantado en seguida para acompañarla; pero esto habria contrariado á la jóven: es probable que en compañía de su doncella no hubiera respirado tambien el ambiente matutinal.

No deja de ser cierto que se engaña uno á sí mismo, cuando trata de hacer una cosa que comprende que está mal hecha, á menos que se haya perdido todo candor é inocencia, y se haya llegado al estado de no avergonzarse de nada. Hay personas que llegan muy pronto á este estado.

Despues de pasearse algunos instantes al rededor del parterre, dá involuntariamente Carolina algunos pasos de mas. Bien pronto lanza un pequeño grito: es Arturo que acaba de salir de detrás de una espaldara, y corre hacia ella.

—Por fin os veo, encantadora Carolina! dijo el jóven tomándole una mano, que tiembla á la vez de placer y de temor... Hace mucho tiempo que

hermana, la Duquesa de Alba, dos niñas y un niño, á quienes acompaña su preceptor.

Dicen de Portsmouth el 12, que la reina de Inglaterra habia ido en yacht á Spithead á recibir al rey de Suecia, que pasó á bordo del yacht real y acompañó á la reina hasta Osborne. El desembarco se verificó en medio de salvas de artillería.

Esciben de Lindau (frontera de Suiza) con fecha del 9:  
«El ex-gran duque de Toscana, el ex-reyente de Parma, el conde de Chambor y el archiduque de Austria Ranieri, se hallan en conferencia hace dos dias en Lindau.»

Los periódicos alemanes vuelven á hablar de la salida del Padre Santo de Roma. La *Gaceta de Elberfeld* pretende que el incidente Marode está á punto de producir sus frutos. Se han entablado negociaciones, las cuales parece darán por resultado el proyecto de trasladar á la isla de Elba la silla del catolicismo, cesando muy en breve de existir el gobierno romano, á pesar de todos los obstáculos. Esta determinación, dice la *Gaceta*, es tanto más urgente, cuanto que es el único medio dando Roma por capital á la Italia, de arrancar la unidad y el Piemonte á los peligros que los amenazan.

La *Patrie* de Paris se burla de la noticia del periódico alemán, y añade: «Largo tiempo hace, en efecto, que habria quedado resuelta la cuestion romana si las potencias católicas hubieran podido conseguir en que el Padre Santo se hiciese en cierto modo el huésped, el comensal, casi puede decirse el súbdito de un soberano; y á la verdad no es sustituyéndole con un cónclave de cardenales mas ó menos austriacos, franceses ó españoles como puede estar mejor garantido el poder de la Santa Sede.»

«En vano se trata de, espiritualizar la cuestion y separarla de la politica, á fin de hacer la solucion mas fácil; no por eso dejan de ser considerables las dificultades y de pedir un profundo examen. No puede ciertamente hacerse abstraccion de la politica en la cuestion romana, y cualesquiera que sean las soluciones propuestas por los periódicos alemanes y franceses no son de naturaleza propia para abreviar las meditaciones de los poderes europeos.»

Esciben de Roma con fecha del 10:  
«Mons. Chigi nuncio apostólico en Munich, reemplazará en Paris á Mons. Sacconi.»

En el próximo número de la *Civiltà Católica* se publicará una refutación de Mons. Liverani.

El Padre Santo acaba de nombrar una comision de sabios eclesiásticos para redactar un proyecto de bula en que se denunciarán al orbe católico los principales errores de los tiempos modernos.

El presidente de esta comision es el cardenal Caterini, prefecto de la congregacion de concilios.

El P. Chimera, prefecto de los archivos del Vaticano, ha publicado el primer tomo de una obra titulada: *Código ó prontuario del dominio temporal de la Santa Sede*. El autor se propone publicar todos los documentos que conciernen el poder temporal de la Santa Sede. Este primer tomo alcanza desde el año 753 hasta últimos del siglo X. El prólogo está escrito en francés para hacerlo mas inteligible en Europa.

Se han hecho numerosas prisiones entre los *precceltali* (individuos sometidos á la vigilancia de la policia superior). Se ha tratado de asegurarlos á consecuencia de ciertos proyectos amenazadores que se anunciaban para los dias del 13 al

15. Para este último dia se espera una gran demostracion en honor del emperador Napoleon y de los militares franceses.»

### Gacetilla.

—TRAMPAS.—Es deplorable el estado del piso de algunas calles. Hay en ellas montes, valles y colinas. Escitamos el celo del señor Alcalde á fin de que se establezcan las cuadrillas permanentes de empedradores que conserven en estado tolerable el empedrado mientras va llegando el embaldosado, y hacemos esta indicacion en la firme creencia de que será atendida.

—PROBLEMA.—Se nos ocurre una reflexión: dada una alberca capaz á contener todo el sudor que sudan en estos dias los cincuenta y dos mil cuerpos que viven en esta capital; ¿habria bastante agua para regar el patio de San Martin, el de la Victoria, y el de la Ribera? Nosotros creemos que sí, y que aun sobraria para regar los árboles de la ronda.

—NOMBRAMIENTOS.—Ha sido nombrado rector y cura ecónomo de la parroquia de San Lorenzo de esta capital D. Francisco Osuna, coadjutor que era de la misma. Para este cargo D. José Maria del Carpio, teniente coadjutor que tambien era de dicha parroquia. Y para reemplazo de este, D. Antonio de Soto, capellan de la iglesia de San Juan de Letran.

—CUENCA CARBONIFERA DE BELMÉZ Y BELMÉZ.—En la *Gaceta de los Caminos de hierro* leemos lo siguiente:

«Uno de nuestros compañeros acaba de visitar esta interesante cuenca carbonífera, que solo espera para desarrollarse con gran vigor, el silbar de la locomotora cerca de sus minas. Los estudios que vienen haciéndose por la Compañia concesionaria del ferro-carril de Belméz y Espiel á Córdoba, van á dar muy luego por resultado el principio de los trabajos en toda la cuenca, donde no se presenta dificultad alguna, mientras se decide si el trazado ha de continuar atravesando la sierra, montando antes á su cumbre ó siguiendo el tortuoso y difícil valle del Guadalquivir, que viene á verter sus aguas al Guadalquivir, cerca de Almodovar. Es de notar que los diferentes estudios hechos hasta aqui, no han podido utilizarse sino en la parte facil, porque no llenan las condiciones que hoy se desean para que este camino pueda servir un dia de intermedio entre el de Málaga á Córdoba y Belméz á Portugal.»

En cuanto á las minas, se advierte cierta animacion con la sola esperanza del ferro-carril; figurando siempre La Terrible á la cabeza, que lleva sus labores con lujo hasta cierto punto, pues reducida á una pequeña demanda, ni tiene prisa para explotar ni menos se ocupa de hacer labores rapidas y sin orden. Esta mina tiene á la vista seis-cientas mil toneladas de carbon de excelente calidad, que va mejorándose con la profundidad, dispuesta al consumo el dia en que se las facilite una salida económica. Su extraccion está hoy limitada á 250,000 quintales de hulla y 40,000 de cok, que se fabrica al aire libre en montones rectangulares con muy buen éxito.

Las minas vecinas Santa Elisa, San Miguel y otras, se hallan tambien en trabajos, y aunque su produccion es en menor escala, no esperan con menos afán el deseado ferro-carril.

Sabemos que la compania concesionaria de este no perdonará medio de activar los trabajos apenas se allanen las dificultades preliminares que siempre ocurren, y creemos que á la cuenca de Es-

piel y Belméz la está reservado un li-songero porvenir.»

—PLAGA.—Los mendigos nos acosan sin tregua ni descanso en todos los sitios públicos y privados de esta ciudad. Si son de la poblacion deberian ir al asilo de mendicidad, y si de otros pueblos, que se marchen á que los mantengan en ellos. Lo mas raro y chocante que hay en esto, es que muchos de los que piden pueden y deben trabajar para comer, como hacemos cada quisque.

—¡SOCORRO, SOCORRO!—Segun hemos oido referir, este último dia ha tenido lugar un lance bastante original. Era poco mas del anochecer cuando una señora de unos treinta años de edad corria por una de las calles de la poblacion gritando, ¡Socorro, Socorro! A tales gritos se puso en movimiento la vecindad; varios caballeros se dirigieron á la que creian en un inminente peligro; pero ella continuaba gritando ¡Socorro, Socorro! Aparecieron municipales los cuales hicieron por detener á la señora; pero ella continuaba gritando, y haciendo esfuerzos para desasirse de ellos.

—Señora, ¿la han maltratado á V? —No, señores, déjenme ustedes marchar.

—¿Hay fuego quizá en su casa? —No señores. Socorro, Socorro.

Acudieron mas municipales, rodearon á la señora y todos eran á preguntarla:

—¿La han robado á V? —Otros.

—¿Qué le ocurre á V? —Nada, señores, contestaba, Socorro, Socorro.

—Pero, señora... ¿la han hecho á V algo? —¿Se ha muerto alguno de su familia?

—Caramba, déjenme ustedes, no me pasa nada.

—Pues entonces porqué grita V, preguntó un municipal.

—Porque voy llamando á mi hija, la cual se me ha perdido y que tiene por nombre Socorro; solo que ustedes siempre se han de meter en lo que no les importa.

—DOS VAGOS.—En los ruedos de Alcaracejos han aparecido dos bueyes, que se han depositado por orden del alcalde de aquella villa. Aviso al dueño.

—VACANTE.—En tal estado se halla la plaza de médico titular de Rute dotada con 2 200 rs. auuos. Hasta el 17 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—¡¡QUÉ BONDAD!!—En Pittsfield (Massa Chussets) se ha organizado una compania de señoritas de á caballo, con el título de *Falange de Vernon*. Su capitana es la señorita Pickie Pomeroy y su teniente la señorita Kipp. ¿No habrá en los Estados-Unidos lino que hilar, calcetines que repasar ó pucheros que poner?

—FUGITIVO.—El señor Gobernador de esta provincia encarga á los dependientes de su autoridad la busca y captura de Rafael Delgado, vecino de Izuañar, como instigador de la sublevacion de Loja.

—VECTIVO.—El 23 del actual se subasta en la casa capitular de Castro del Rio la ejecucion de la obra de un osario y sesenta nichos en el cementerio de aquella poblacion.

—VERDAD QUE PARECE CUENTO.—Murió D. Pascual y sus admiradores le pusieron este epitafio:

«Yace debajo de esta losa fria—el avariento D. Pascual Lallana,—que se murió á las diez de la mañana—para no comprar pan al medio dia.»

—¡PIEDAD!—Niña esbelta, que bajas—á la Ribera—en estas claras noches—de luna llena;—niña graciosa,—la de mirar de cielo,—boca de rosa:—amor en

tus miradas—vé mi deseo;—mas bella que las flores,—siempre te veo,—mas que la aurora,—mas que la luz primera—que el montador;—oiga yo de tus labios,—de coral puro,—una sola palabra;—que yo te juro,—que esclavo siempre—de tu menor deseo—lograrás verme.—No me seas ingrata—bella Maria,—que de ti solo pende—mi suerte ó vida.—Niña hechicera,—¿querrás tú que de amores—por tí me muera?

—CUENTOS DIABÓLICOS.—El señor D. Antonio de Trueba está escribiendo y lleva muy adelantado un libro que se titula *Cuentos diabólicos*, y de cuya índole se podrá formar alguna idea por las siguientes líneas de la introduccion: «Llamo *Cuentos diabólicos* á estos cuentos, no porque yo crea que hay en ellos intencion y travesura capaces de justificar este nombre, sino porque en todos ellos mete la pata el diablo, en unos hasta el tobillo, en otros hasta la rodilla, y en otros hasta la ingle.»

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy, *Stos. Bonoso y Maximiano, mártires, y Sta. Juana Francisca Fremiot, virgen y fundadora.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Francisco.

—Séptimo dia de novena á Nuestra Señora del Amor-hermoso en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones. Todos los dias á las Triabra misa rezada.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Nieves, en la Catedral.

### MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 17 de Agosto.*—3 por 100 consolidado á 49 05 el diferido á 42 75 —Deuda del personal 24 00

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 19 de Agosto de 1861, á igual hora del 20 del mismo.

Trigo.—Fanegas 140 desde 00 á 48 rs. Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 55 id, en los molinos á 42. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 18 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 46 á 63. Cebada de 35 á 33.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 55. Cebada de 30 á 34. Habas á 47. Aceite á depósito de 47 1/2 á 48 1/2: para el consumo á 49.

—MÁLAGA 18.—Trigo de 44 á 62: Cebada de 26 á 35 Habas de 36 á 44. Aceite de 46 á 48.

—JEREZ 17. Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38. Habas de 00 á 45.

—JAEN 17. Trigo de 38 á 44. Cebada de 25 á 26. Habas de 27 á 30. Aceite de 50 á 54.

—GRANADA 18. Alhondiga. Trigo de 49 á 56.—Cebada de 28 á 30.—Habas de 40 á 42. Aceite de 45 á 55.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 74.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el dia 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for routes (e.g., De Córdoba á Villarrobledo, A Almodóvar) and prices for different classes (R, C, R, C, R, C).

Table with columns for routes (e.g., De Sevilla á la Rinconada, A Brenes) and prices for different classes (R, C, R, C, R, C).

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados. Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan á propósito por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra los enfermedades.

Sifilíticas Empeinosas y Reumatismales, etc. Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT estan compuestas con los principios esenciales de los mejores purgativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteracion y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo.

Se administran con el mayor éxito en las afecciones sifilíticas antiguas ó recientes, etc., y contra los reumatismos constitucionales que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalemente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeinosos y demas enfermedades de la piel; Sarna inveterada, tija rebelde, etc. Asi como tambien contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instruccion que se distribuye gratis.) Estas GRAGEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

VENTA. A voluntad de su dueño se enagenan en plaza los 6 olivares siguientes situados en el pago del Morquíl, término de la ciudad de Montoro.

Uno compuesto de 2 fanegas de tierra con 151 pies; linda por N. otros de don Juan Benitez Leon, por L. y S. con olivares de don Pedro Leon Navarrete, y P. camino de la venta del Charco.

Otro nombrado Portera de Eusebio, de una fanega dos celemines de tierra con 71 pies, que linda por N. con otros del señor conde de la Fuente del Sauce, por L. olivar del señor conde del Robledo, y P. con otros del D. Juan Benitez Leon.

Otra suerte conocida por la del Llano, de una fanega 6 celemines con 89 pies, que linda por N. olivares de don Manuel Benitez Piedrahíta, á L. otros de don Pedro Leon y Navarrete, S. y P. herederos de don Ildefonso Luis Madueño.

Otra id. compuesta de 10 celemines de tierra con 51 pies, que linda por N. camino que guía á la venta del Charco, L. y S. olivares de don Rafael de la Bastida, y P. otro de don Juan de Dios Lopez.

Otra suerte conocida por Tercera del camino, de 9 celemines con 46 pies; linda por N. el dicho camino de la venta del Charco, L. olivares del mismo don Rafael de la Bastida, S. y P. otros del don Juan de Dios Lopez.

Y el otro olivar llamado el Cuatro del camino, que linda por N. con repetido camino de la venta del Charco, L. y S. olivares del expresado don Rafael de la Bastida, por P. con otros de don Bernardo Lopez.

La persona que desee adquirir dichos fincas, podrá avisarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle de Jesus Maria núm. 1.º, quien se halla facultado al intento.

BIBLIOTECA rural y de conocimientos útiles. Coleccion de obras de economia rural, agrícola y doméstica, originales y traducidas, publicadas por tomos en 16 de 130 á 200 páginas á 6 1/2 rs. cada uno.

Biblioteca madrileña. Coleccion de obras de todas clases, originales y traducidas; publicadas por tomos en octavo de 300 á 400 páginas á 8 rs. cada uno. Se han publicado La Dama de noche, novela por don Manuel Fernandez y Gonzalez, un tomo. El ramo de ortigas, coleccion de artículos y poesías satíricas, por don Rafael Garcia Santisteban. El suscriptor puede elegir las obras que guste. Se admiten suscripciones y se dan prospectos en la librería de don Francisco Lozano calle de San Fernando núm. 27, antes de la Feria. 3-2

PAPEL DE LUJO. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuaderillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 22 callejon puerta de G.ilegos. 4-1

BIBLIOTECA DE SEÑORAS.

Publicaciones originales de escritoras españolas.

Se suscribe en esta Biblioteca en el despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34. Se ha publicado ya la Pastora del Guadiela con magníficas láminas; consta la obra de 30 entregas, y el precio de cada una un real. Se está publicando La Marquesa de Pinares, preciosa novela, bajo las mismas bases que la anterior. 6-4

COPAHINA MÈGE

Aprobacion de la Academia de Medicina, Medalla de oro obtenida en los hospitales de Paris.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S-QUENTIN, EN PARIS.

Resultado de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales de Paris como de Londres y de la memoria de Mr. CUILLEMER Medico en jefe del hospital de venereas que la Copahina Mège cura radicalmente en un término de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir otros efectos, náuseas, cólicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina Mège gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desconfianza ambiciosa de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confeccion y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantia de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

INTERESANTE.

Se traspasa y arriendan la labor y tierras propias de D. Mariano de Barcia, en el ruedo de esta capital: para tratar con el mismo, callejon de calle Almonas núm. 24, hasta el dia 25 del presente mes de Agosto.

COMPRA. En el establecimiento de muebles usatos calle de San Fernando núm. 95, se compran cuantos libros viejos y papel de periódicos se presente, al precio de 18 rs. arroba, incluso pastas y pergaminos. 4-5

PERDIDA. Quien se hubiese encontrado un costal de trigo que se perdió hace unos dias en el sitio de Cordobilla con las iniciales R. B. y tenga la bondad de entregarlo en las casas de don Rafael Barbudo ó en su almacén de maderas del campo de la Merced recibirá una gratificacion. 4-

ESTAMPAS. Al despacho de este periódico ha llegado un completo surtido de estampas litografiadas en negro y de colores, las que se enagenan á los precios mas equitativos, por mayor y menor. 10-7

PERDIDA. La de una paloma blanca, pintada en bajo, colita, escapada el 13 del corriente. La persona que la presente en la calle Puerta del Osario número 4 recibirá una gratificacion. 4-3

SUBASTA. Las aceñas llamadas Cuatro y Bagan nuevo, término de Pedro-Abad; las Nuevas en el de Adamúz, y la Una en el del Campo, salen á subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de octubre del presente, y su primer remate en pujas llanas se celebrará en la administracion del Excmo. Sr. Duque de Berwick y Aba en el Campo el dia 2 de Setiembre á las 11 de la mañana, y el segundo y último para la mejora del diezmo el 12 de id. y hora citada, bajo las condiciones que desde ahora están de manifiesto. 4-2

VENTA. Se vende en pie, á voluntad de su dueño, en el término de la villa de Adamúz, varios alamos blancos reales de grande dimension, y otros negros y algunos almizcos; se han de cortar en la próxima menguante de la luna de Agosto; propios de don Julian Alvarez, de la misma villa. El sugeto ó sugetos á quien pueda convenirle, se presentará á tratar en casa del mismo, que vive calle de Juan de Vacas núm. 3. 4-2

VENTA. Se enagenan las huertas que lindan entre si llamadas del Cerrillo y de Buena, situadas en el alcor de la sierra de esta ciudad de Córdoba á poco mas de media legua de distancia de ella, compuestas la primera de 9 fanegas 3 celemines y 5 cuartillos, y la segunda de 8 fanegas, 5 celemines y 5 cuartillos de tierra, pobladas de olivar, naranjal, vino, granada, almendra y árboles frutales de varias clases, con dos espaciosos caserios de labor y recreo. Para la venta se oirán proposiciones desde las 11 á las 12 de la mañana del dia 13 de setiembre próximo venidero en la escribanía de don Antonio Barroso, calle Ambrosio de Morales núm. 6, donde estarán de manifiesto las condiciones bajo las cuales habrá de tener efecto el contrato. 4-1

ARRENDAMIENTO EN SUBASTA. El 20 de setiembre próximo tendrá efecto el de la dehesa denominada Laderas de San Gerónimo, que en término de esta ciudad corresponden al patrimonio particular del Sr. Sr. infante don Sebastian. La duracion del arriendo será tres años desde S. Miguel de 1862 al de 1865, y el tipo señalado para la renta es de 20,000 rs. El acto tendrá lugar el expresado dia de doce á una de la mañana en la administracion de S. A. R. calle de Ambrosio de Morales núm. 16, en la cual se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base. 4-1

ARRENDAMIENTO. Por el tiempo de 6 años, á contar desde San Miguel próximo hasta la víspera de igual dia del de 1867, se arrienda la dehesa nombrada Navasllanas, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Benamejí; la cual radica en la sierra de este término y pago de los Valondos, bajo la renta que viene produciendo por el actual contrato. Las personas que deseen interesarse en este arrendamiento, podrán presentar sus proposiciones en la mayordomía de S. E., donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones formado al efecto. 4-1

HALLAZGO. La persona que haya perdido un carro de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará. 4-1

ARRENDAMIENTO EN SUBASTA. El 20 de setiembre próximo tendrá efecto el de la dehesa denominada Laderas de San Gerónimo, que en término de esta ciudad corresponden al patrimonio particular del Sr. Sr. infante don Sebastian. La duracion del arriendo será tres años desde S. Miguel de 1862 al de 1865, y el tipo señalado para la renta es de 20,000 rs. El acto tendrá lugar el expresado dia de doce á una de la mañana en la administracion de S. A. R. calle de Ambrosio de Morales núm. 16, en la cual se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base. 4-1

ARRENDAMIENTO. Por el tiempo de 6 años, á contar desde San Miguel próximo hasta la víspera de igual dia del de 1867, se arrienda la dehesa nombrada Navasllanas, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Benamejí; la cual radica en la sierra de este término y pago de los Valondos, bajo la renta que viene produciendo por el actual contrato. Las personas que deseen interesarse en este arrendamiento, podrán presentar sus proposiciones en la mayordomía de S. E., donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones formado al efecto. 4-1

ARRENDAMIENTO. Por el tiempo de 6 años, á contar desde San Miguel próximo hasta la víspera de igual dia del de 1867, se arrienda la dehesa nombrada Navasllanas, de la propiedad del Excmo. Sr. marqués de Benamejí; la cual radica en la sierra de este término y pago de los Valondos, bajo la renta que viene produciendo por el actual contrato. Las personas que deseen interesarse en este arrendamiento, podrán presentar sus proposiciones en la mayordomía de S. E., donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones formado al efecto. 4-1

HALLAZGO. La persona que haya perdido un carro de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará. 4-1

HALLAZGO. La persona que haya perdido un carro de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará. 4-1

HALLAZGO. La persona que haya perdido un carro de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará. 4-1

HALLAZGO. La persona que haya perdido un carro de hierro como los que se emplean en las ruedas de los carruajes, podrá acudir á la casa del señor rector de Santiago, donde dando las señas se le entregará. 4-1